

La chirurgie aortique ouverte reste indispensable pour traiter les cas inhabituels ou complexes

Open aortic surgery remains essential to deal with unusual and complex cases

Laurent CHICHE

Résumé

Les progrès considérables réalisés dans le domaine de la chirurgie aortique endovasculaire au cours de ces 30 dernières années ont conduit nombre de chirurgiens vasculaires à restreindre leur pratique de la chirurgie conventionnelle ouverte. Pourtant, il reste de nombreuses pathologies aortiques inhabituelles, anatomiquement complexes ou devenues complexes après de nombreuses tentatives de traitement endovasculaire pour lesquels la pratique de la chirurgie ouverte reste indispensable. Nous passerons en revue certains cas inhabituels ou complexes qu'un centre tertiaire peut être amené à prendre en charge et décrirons l'apport de la chirurgie ouverte dont nous continuons à assurer la formation.

Mots clés

- Aorte - Chirurgie ouverte - Cas complexes

Abstract

The considerable progress made in the field of endovascular aortic surgery over the last 30 years has led many vascular surgeons to restrict their practice of conventional open surgery. However, there remain many unusual aortic pathologies, anatomically complex or which have become complex after numerous attempts at endovascular treatment for which the practice of open surgery remains essential. We will review certain unusual or complex cases that a tertiary center may be required to take care of and will describe the contribution of open surgery for which we continue to provide training.

Keywords

- Aorta - Open repair - Complex cases